

APPENDICE

Exposé sur l'immigration présenté au Comité sénatorial de l'immigration et du travail, par le Comité canado-ukrainien, 701, Immeuble McIntyre, Winnipeg, Manitoba, le 29 mai 1946.

Immigration et sécurité nationale

La perpétuelle question de l'immigration a toujours eu une grande importance pour un jeune pays en pleine expansion comme le Canada, mais elle n'a jamais atteint auparavant l'acuité actuelle.

Les suites de la deuxième Grande Guerre mondiale ont révélé une situation qui n'avait jamais existé dans le passé, du moins pas au même degré. La crainte d'une invasion étrangère court le monde, et les différentes nations cherchent passionnément et même fiévreusement les moyens de s'assurer une plus grande sécurité.

Les pays où il y a de vastes régions inhabitées songent à l'immigration comme solution à ce problème. Le commonwealth de l'Australie n'a pas perdu de temps à annoncer sa politique d'immigration et une commission est déjà à l'œuvre en Europe pour recruter des colons.

Les événements de la deuxième Grande Guerre ont convaincu l'Australie de la folie de vouloir garder et défendre un vaste territoire avec un capital humain restreint. Vivant au milieu d'une masse considérable et agitée d'agresseurs possibles, les nations du Commonwealth britannique, situées aux antipodes croient que leur sécurité dépend de l'accroissement de leurs population.

Les mêmes principes qui sont à la base de la politique australienne s'appliquent encore plus vigoureusement au Dominion du Canada. Nous avons des richesses réelles et potentielles plus considérables et nous occupons dans le commerce mondial un rang hors de toute proportion avec notre population. De plus, comme possesseurs de gisements d'uranium les plus importants au monde nous suscitons de plus en plus l'envie des agresseurs futurs. Pour nous, par conséquent, il ne saurait y avoir la moindre sécurité ou prospérité sans un accroissement très considérable de la population.

Ressources et population du Canada

Jusqu'ici, le Canada n'a pas encore fait connaître sa politique d'immigration. Avant et pendant la dernière guerre, l'immigration dans ce pays était presque nulle. Exception faite d'une poignée de réfugiés, les frontières de notre Dominion ont été hermétiquement fermées aux nouveaux venus. Mais le changement de circonstances né de la récente guerre a rendu l'immigration essentielle et nécessaire à notre pays.

La découverte de la bombe atomique n'a pas seulement amené un bouleversement dans le sort des armes, mais elle doit nécessairement provoquer une révolution dans le domaine industriel. Un grand pays aussi riche que le Canada ne peut pas échapper à sa destinée de nation commerçante de premier plan et il ne peut pas réussir non plus à rester maître de sa destinée si sa population est insuffisante. Le Canada a besoin d'un capital humain plus considérable, mais il ne peut pas l'obtenir du seul accroissement naturel sans recourir à l'apport étranger de l'immigration.